

## Burundi : le pèlerinage de centaines de catholiques a tourné au drame

RFI, 12 mars 2013 Burundi : six morts dans des affrontements entre forces de l'ordre et des pèlerins catholiques Avec notre correspondant à Bujumbura, Au Burundi, le pèlerinage de centaines de catholiques adeptes d'une prophétesse sur la colline où la vierge Marie se vénérait elle régulièrement, dans le nord du pays, a tourné au drame. Au moins six civils ont été tués par balles et au moins 35 blessés, au cours de heurts avec la police, chargée d'empêcher l'accès à la colline interdite. Selon le gouverneur de Kayanza, Athanase Mbonabuca, les adeptes de Zebiya sont arrivés armés de gourdins et de pierres. Ils s'en sont pris alors aux forces de l'ordre, qui ont dû riposter avec leurs kalachnikov. Le bilan provisoire est très lourd. Six civils tués par balle et quelque 35 blessés dont une vingtaine grièvement, selon le responsable provincial, qui déplore six blessés dans les rangs de la police burundaise. Mais cette version est contestée par les adeptes de la prophétesse Zebiya, contactés sur place par RFI. L'un d'eux assure que leur groupe était composé essentiellement de « vieilles mamans » âgées de plus de cinquante ans. « C'est la police qui nous a tirés dessus gratuitement », a-t-il insisté. Des relations tendues avec la hiérarchie catholique La prophétesse Zebiya assure qu'elle voyait la vierge Marie les 12 de chaque mois, sur sa colline dans le nord du Burundi, devenue un lieu de pèlerinage pour des centaines d'adeptes, chaque semaine, depuis une dizaine d'années. Est-ce la raison du succès ? Ses relations avec la hiérarchie catholique burundaise se sont dégradées au fil du temps, jusqu'à ce que la police détruisit la croix